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证券代码：301276 证券简称：嘉曼服饰

北京嘉曼服饰股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2022-004

投资者关系活动

类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他

参与单位名称及

人员姓名

1、鹏扬基金-吴西燕

2、鹏扬基金-张延鹏

3、申万宏源证券-王立平

4、申万宏源证券-李璇

5、申万宏源证券-求佳峰

6、长江养老保险-曾知

7、长江养老保险-周萌

时间 2022 年 12 月 7 日

地点 腾讯会议线上会议

上市公司接待人

员姓名

公司董事会秘书：程琳娜

投资者关系活动

主要内容介绍

公司接待人员就与会人员提出的以下问题进行了逐一解答：

1、现有线下店铺的数量，以及之后二至三年计划开店的数量。

公司现有线下实体店铺约 600 家，我们的品牌定位主要在

中端、中高端以及高端，所以店铺主要布局在一、二线城市，

对比于同行业来说线下的店铺数量还是较少的，所以确实还有

很大的拓展空间。但是在后疫情时代，消费者的消费习惯已经

发生明显的变化，大部分消费者更习惯于线上消费，所以对于

之后线下店铺的铺设我们还是会保持谨慎拓展的态度，会精选

一些优质商圈流量大的百货或购物中心。
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2、公司的净利润是很高的，如何保持较高的毛利率水平？

公司自有品牌、授权经营品牌、国际零售代理品牌定位分

别为中端、中高端、高端。通常情况下，品牌定位越高，品牌

溢价越大，毛利率越高。公司的毛利率水平较高，一方面是和

公司的品牌定位有关，对于中高端品牌，公司拥有一定的市场

定价权。另一方面，公司拥有自己的设计团队和供应链管理团

队，自有品牌和授权经营品牌能够完全自主把控设计研发、供

应链管理环节，能够很好地控制成本。国际零售代理品牌由于

溢价较高，所以虽为代理经营，亦能保持较高的毛利率。

3、近三年受到疫情的影响，市场疲软，但与同行业相比较公

司的营收一直都有所增长的原因是什么？

第一，公司是多品牌的公司，品牌层级分明，品牌风格迥

异，能够覆盖市场上更多风格偏好的消费者，多品牌的结构本

身具有一定抗风险能力。第二，公司经营的多个品牌分别涵盖

了成熟品牌、发展品牌和初创品牌三种类型，各个品牌之间具

有的发展轮动效应能够带动公司持续的增长。第三，公司对于

线上渠道的布局较早，并且拥有一支专业的电商团队，目前线

上销售占比超过 65%，很好地适应了消费者消费习惯的转变，

所以公司的渠道占比结构也减少了疫情的冲击带来的影响。

4、疫情对今年四季度造成什么样的影响。

客观来说疫情还是造成了一定工作压力的。第一，公司所

在地前几周是有控制人员到岗率的，虽然可以远程办公，但还

是会影响到工作沟通效率。第二，由于四季度全国部分地区的

物流停发，恢复放开后部分快递网点又时有封控，快递员隔离

人数有所增加，所以对公司的发货时效有一定的影响。第三，

部分区域线下店铺的销售人员由于疫情管控等原因不能上岗，

对正常工作也造成了一定影响。

5、在人们的生活都回归正常之后，有哪些举措可能使公司表

现回归疫情前的水平呢？

首先，公司依然会不断精选优质品牌来丰富多品牌矩阵，

满足日益细分的市场需求。其次，在渠道上公司依然会持续不
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断进行建设，不管是线上还是线下，成熟平台还是新兴渠道，

公司在流量大的地方都会持续进行投入。第三，在产品品类上

公司也会适时地根据市场的需求进行进一步的丰富。最后，公

司会持续进行品牌塑造与升级，从设计研发、版型工艺和新型

面料等方面进行进一步的突破，满足人们对美好生活的不断向

往。

6、现在的库存压力如何？

根据以往的历史经验，每年 9月底的存货余额都是全年比

较高的，因为单价较高的冬装（例如羽绒服等）都已经入库，

但是没有到最佳适销季节，所以导致存货余额比较大。今年以

来虽然有疫情的影响造成的一定库存压力，但总体情况还是良

性可控的。

7、对现在的国潮您怎么看？

国潮风格这几年的发展确实较好，公司的自有品牌水孩儿

这两年其实也是有一些国潮系列。虽然水孩儿的主体定位依然

是大众休闲，但是在一些特定节庆，水孩儿还是会根据节日特

点来设计一部分与之相符的国潮系列产品。

8、公司当初对于上市的考量有哪些？

首先，公司的现金流近年来还是很不错的，但是启动上市

的决定比较早，当时最主要的考量是上市后可以拓宽公司的融

资渠道，助推公司业务快速发展。其次，公司上市后对于公司

的品牌影响力提升、人员组织的优化、公司治理水平的持续提

升等方面有重要推动作用，因此当时公司考虑上市。

9、对于近些年人口增长放缓的现象怎么看。

在宏观层面国家一直在出台相关的政策鼓励生育，配套政

策相信也会陆续跟上。在微观层面生育是属于个人生活方式的

选择。但总体来说，中国的人口基数足够大，根据国家统计局

公布的数据，2021 年末我国 0-15 岁（含不满 16 周岁）的

人口数量约 2.63 亿人，占总人口的比例为 18.60%，我国儿
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童人口基数较大，是当前童装消费的主力群体。就目前来看，

竞争没有达到白热化的阶段，童装的市场集中度非常低，其中

品牌童装的市场仍有很大的发展空间。并且中国的经济依然是

不断向前发展的，未来市场注重品牌化、品质化和多场景化的

趋势会越来越明显，在广大的四五线城市，消费者逐渐会从无

品牌消费到有品牌消费，从低端品牌到中端品牌消费，中端品

牌到中高端甚至高端品牌消费，逐渐水涨船高。总之，公司认

为童装是个小生意、大市场，公司未来会更注重产品的研发创

新和品牌的塑造，公司的使命为每一个孩子提供品质童装。

10、未来品牌矩阵的完善重点会放在哪一层级？

公司未来还是会继续加强中高端品牌这一部分，首先高端

品牌方面我们的市场还是做得很稳固的。随着中国经济的不断

发展，中端品牌部分潜力巨大。未来市场细分化会是一个大趋

势，随着消费者应用场景的不同，公司会不断完善丰富品牌矩

阵。

附件清单（如有） 无

日期 2022 年 12 月 8 日


